



¿Qué esperar de la gira del presidente de Chile, Gabriel Boric, por Europa?

Description

El mandatario chileno arribará a Bruselas con motivo de la Cumbre UE-CELAC, para luego realizar visitas oficiales a España, Francia y Suiza. En diálogo con Sputnik, el politólogo Rodrigo Silva indicó respecto al periplo europeo de Boric que “es fundamental para Chile mantener relaciones sólidas y activas con el mundo”.

El presidente de Chile, Gabriel Boric, iniciará el próximo miércoles 12 de junio su primera gira europea tras un año y medio de mandato, viaje en el que visitará Bruselas con motivo de la III Cumbre entre la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) y la Unión Europea (UE).

De forma posterior, el mandatario chileno realizará visitas oficiales a Madrid y París, para reunirse con los presidentes Pedro Sánchez y Emmanuel Macron, de España y Francia, respectivamente, en donde será acompañado de una comitiva empresarial para concretar proyectos de inversiones.

A su vez, Boric realizará un viaje a Ginebra, Suiza, acompañado por una comitiva científica para reunirse con el titular de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Adhanom Ghebreyesus, y visitar las instalaciones de la Organización Europea para la Investigación Nuclear (CERN).

En conversación con Sputnik, el politólogo chileno Rodrigo Silva, posgraduado en política económica y economía pública por la Universitat de Valencia, sostiene que Boric inicia su gira a Europa “con un escenario local turbulento”.

“El Gobierno toma la decisión de realizar la gira pese a las críticas, dando la señal de que se seguirá gobernando a pesar de la crisis y que no habrá una parálisis en la agenda”, interpretó Silva.

El viaje del mandatario sudamericano en el contexto de la III Cumbre UE-CELAC “busca reforzar el diálogo birregional”, interpretó el politólogo chileno.

“Uno de los objetivos principales de Boric durante su visita es atraer capitales extranjeros y financiamiento público europeo, por lo que dentro de la delegación habrá representantes del empresariado”, precisó Silva.

Además, “se espera que Chile refuerce los lazos científicos y de investigación con Europa”, remarcó el experto.

Boric visitará el Gran Colisionador de Hadrones en Suiza, “con la intención de que Chile se convierta en miembro asociado de la Organización Europea para la Investigación Nuclear (CERN), lo que muestra una visión hacia el

futuro y la aspiración de Chile de ser un líder en la investigación científica”, apuntó Silva.

El experto analizó el hecho de que el dirigente chileno se reunirá con líderes europeos en un momento de tensiones políticas significativas tanto para Madrid como para París.

En España, “se espera que las próximas elecciones puedan dar lugar a un cambio de poder hacia la centroderecha, aunque las encuestas muestran que la elección será disputada”, expresó el politólogo.

Mientras que en Francia, “la tensión social es alta debido a las recientes protestas tras el asesinato de un joven a manos de la Policía. Por tanto es probable que pongan especial atención a su visita y la promuevan como forma de distender la situación interna”, advirtió Silva.

“Es una oportunidad para que Boric busque posicionarse a nivel internacional como un líder progresista. Y en ese contexto se espera que haga referencia a la conmemoración de los 50 años del golpe de Estado contra el Gobierno de Salvador Allende, haciendo mención a la solidaridad que tuvieron las naciones europeas durante la dictadura [de Augusto Pinochet, sostenida entre 1973 y 1990]”, subrayó el analista chileno.

Silva señaló que el viaje de Boric a Europa también puede interpretarse como un intento de La Moneda, sede del ejecutivo chileno, “de equilibrar la atención entre los desafíos internos y la presencia internacional de Chile”.

“Aunque la oposición en Chile critica el viaje debido a los problemas internos, es fundamental para Chile mantener relaciones sólidas y activas con el mundo”, concluyó.

Fuente: El Maipo/SPUTNIK

Date Created

Julio 2023